

fung grundlegender Voraussetzungen für den Übergang zum Kommunismus zu gewährleisten. (Starker Beifall.) Jedes Nachlassen in der Wachsamkeit, jede einseitige Verringerung der militärischen Stärke des Sozialismus würden den imperialistischen Gegner in seinen aggressiven Absichten geradezu ermuntern.

Die Nationale Volksarmee, die Grenztruppen der DDR, die Organe des Ministeriums des Innern und des Ministeriums für Staatssicherheit und die Kräfte der Zivilverteidigung sowie die Kampfgruppen der Arbeiterklasse haben die Pflicht, unter allen Bedingungen eine hohe Kampfkraft und Gefechts- bzw. Einsatzbereitschaft zum Schutz des Sozialismus und des Friedens sowie zur Gewährleistung der territorialen Integrität, der Unverletzlichkeit der Staatsgrenzen und der staatlichen Sicherheit der Deutschen Demokratischen Republik zu sichern. (Starker Beifall.)

Der Schutz des Friedens und des sozialistischen Vaterlandes, die Verteidigung der Deutschen Demokratischen Republik sind Recht und Ehrenpflicht eines jeden Bürgers. Der modernen, jeder zugespitzten internationalen Situation gewachsenen Landesverteidigung gehört heute und künftig die ständige Fürsorge und Aufmerksamkeit der Partei, des Staates und der gesellschaftlichen Organisationen.

Die zunehmende Anspannung der Kräfte aller gesellschaftlichen Bereiche gilt in besonderem Maße der sozialistischen Wehrerziehung, vor allem der Jugend, der hohen Qualität der marxistisch-leninistischen und militärischen Ausbildung in der Nationalen Volksarmee sowie in den anderen Schutz- und Sicherheitsorganen, der unablässigen Stärkung der Kampfgruppen der Arbeiterklasse und dem Ausbau der Zivilverteidigung.

Dazu gehört auch, daß im Interesse der allseitigen Sicherstellung der Landesverteidigung und der inneren Sicherheit und Ordnung der DDR alle Staats- und Wirtschaftsorgane die ihnen übertragenen Aufgaben auf ökonomischem Gebiet ständig mit hoher Qualität erfüllen.

Der militärische Klassenauftrag der Nationalen Volksarmee besteht darin, Schulter an Schulter in fester Waffenbrüderschaft mit der ruhmreichen Sowjetarmee und den anderen sozialistischen Bruderarmeen

- die sozialistische Ordnung und das friedliche Leben der Bürger der Deutschen Demokratischen Republik und aller Staaten der sozialistischen Gemeinschaft zuverlässig gegen alle Angriffe der aggressiven Kräfte des Imperialismus und der Reaktion zu schützen,
- die Unverletzlichkeit der Staatsgrenzen, des Territoriums, des Luftraumes und der Territorialgewässer der DDR sowie den Schutz ihres Festlandsockels zu gewährleisten und